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No	dia	7	de	Dezembro	de	2016	reuniu,	às	15:00,	na	sala	de	reuniões	da	Escola	de	Engenharia,	
no	 Campus	 de	 Azurém,	 o	 Conselho	 de	 Escola	 da	 Escola	 de	 Engenharia,	 com	 a	 agenda	 que	
consta	da	convocatória	em	anexo	(Anexo	1).	

Conselheiros	presentes:	Ana	Maria	Pires	Pinto,	Luís	Alfredo	Martins	Amaral,	Paulo	Alexandre	
da	Costa	Araújo	Sampaio,	Pedro	Manuel	Rangel	Santos	Henriques,	Luís	Alexandre	Machado	da	
Rocha,	 João	 Miguel	 Lobo	 Fernandes,	 Daniel	 Vitorino	 Castro	 Oliveira,	 Jaime	 Francisco	 Cruz	
Fonseca,	Maria	Teresa	Sousa	Pessoa	Amorim,	Pedro	Miguel	Pereira	Vieira	e	 José	Rui	Pereira	
Gomes.	

Estiveram	 ausentes:	 José	Mendes	Machado	 e	 José	Manuel	 Pereira	 Vieira	 (com	 justificação),	
Tiago	Manso	Rodrigues	e	Sérgio	Augusto	Gomes	Pereira.	

Participou	também	na	reunião	o	Presidente	da	Escola	de	Engenharia,	Prof.	João	Monteiro,	e	a	
Dra.	Manuela	Gomes,	em	representação	do	Prof.	Rui	Reis	(director	do	3B´s).		

	

Ponto	1.	Informações	

Informações	prestadas	pela	Presidente	do	Conselho	de	Escola:	

1.1.	 Pedro	 Henriques	 foi	 eleito	 Diretor	 do	 Departamento	 de	 Informática.	 De	 acordo	 	 com	 a		
a)	 do	 nº	 1	 do	 Art.	 15º	 dos	 Estatutos	 da	 EEUM,	 Pedro	 Henriques	 terá	 de	 ser	 substituído	 no	
Conselho	 de	 Escola.	 Ana	 Pinto	 informará	 a	 Reitoria	 e	 solicitará	 que	 seja	 dada	 posse	 a	 Filipe	
Alvelos.	

1.2.	 Assessoria	 Jurídica	 ainda	 não	 se	 pronunciou	 sobre	 os	 Regulamentos	 do	 CEB,	 pois	
aguardam	a	publicação	em	Diário	da	República	dos	novos	estatutos	da	UMInho.	

Informações	prestadas	pelo	Presidente	da	EEUM:		

1.3.	 Com	 a	 publicação	 do	 Dec.	 Lei	 Decreto-Lei	 n.º	 57/2016,	 relativo	 à	 contratação	 de	
doutorados,	prevê-se	uma	alteração	substancial	da	situação	dos	bolseiros	Pós-Doc.		



1.4.	No	passado	dia	28	de	novembro	foi	 inaugurado	o	laboratório	“DONE	Lab”	,	que	resultou	
de	 uma	 parceria	 entre	 a	 UMinho e	 a	 Bosch	 Car	 Multimédia	 Portugal,	 que	 contou	 com	 a	
presença	do ministro	da	Ciência,	Tecnologia	e	Ensino	Superior, Prof.	Manuel	Heitor.	

1.5.	 Na	 reunião	 do	 Conselho	 Consultivo	 da	 EEUM,	 que	 decorreu	 no	 passado	 dia	 18	 de	
novembro,	foi	realçada	a	importância	de	criar	uma	marca	EEUM,	que	a	distinga	das	restantes	
Escolas	de	Engenharia	do	país,	em	particular	da	FEUP.	Foi	ainda	referida	ainda	a	 importância	
que	as	várias	Unidades	de	Interface	da	UMinho	partilharem	os	seus	recursos	humanos.	

Ponto	2.	Aprovação	da	ordem	de	trabalhos	

A	Presidente	 do	 Conselho	 propôs	 a	 alteração	 da	Ordem	de	 Trabalhos,	 com	 a	 introdução	 de	
novos	pontos.	A	alteração	à	Ordem	de	Trabalhos	foi	aprovada	por	unanimidade.	(Anexo	2)		

Ponto	3.	Aprovação	da	ata	da	reunião	de	4	de	maio	de	2016	

Foi	 lida	 e	 aprovada	 por	 unanimidade	 a	 ata	 da	 reunião	 EEUM/CE/05-2016	 de	 4	 de	Maio	 de	
2016.		

Ponto	4.	Criação	de	UOI	

A	 Presidente	 do	 CE	 referiu	 que	 	 o	 Sr.	 Reitor	 solicitou	 ao	 Conselho	 de	 Escola	 que	 se	
pronunciasse	 sob	 o	 pedido	 da	 sub-unidade	 de	 investigação	 3B´s	 para	 passar	 a	 Unidade	
Orgânica	 de	 Investigação	 (UOI)	 (Anexo	 3).	 Informou	 que	 tinha	 convidado	 o	 Prof.	 Rui	 Reis,	
diretor	do	3B´s,	para	estar	presente	na	reunião,	que	não	podendo	estar	presente	por	estar	fora	
do	país,	será	representado	pela	Dra.	Manuela	Gomes.		

A	 Dra.	 Manuela	 Gomes	 apresentou	 as	 razões	 que	 justificam	 o	 pedido	 de	 passagem	 a	 UOI,	
tendo	 referido	 que	 tem	 o	 apoio	 do	 Departamento	 de	 Engenharia	 de	 Polímeros.	 Para	 além	
disso,	referiu	que	os		3B´s	cumprem	todos	os	requisitos	impostos	pelos	estatutos	da	UMinho	
para	serem	uma	UOI.	

O	Presidente	da	Escola	 informou	que	o	assunto	já	tinha	sido	debatido	no	Conselho	Científico	
da	Escola,	tendo	dado	conhecimento	do	parecer	emitido.	

Durante	discussão	foram	colocadas	várias	questões	pelos	conselheiros,	nomeadamente	sobre:	

- a	constituição	do	quadro	de	pessoal	da	nova	UOI	(em	particular	no	que	diz	respeito	ao	
corpo	docente	e	de	investigadores)	e	o	seu	enquadramento;	

- os	ciclos	de	estudo	que	podem	ser	da	responsabilidade	das	UOI´s;			
- a	oportunidade	da	discussão	deste	assunto,	uma	vez	que	está	em	curso	uma	revisão	

do	 estatutos	 da	 UMinho,	 com	 propostas	 de	 alterações	 significativas	 no	 que	 diz	
respeito	às	UOI´s.	

Findo	 o	 debate,	 a	 Presidente	 colocou	 à	 votação	 a	 proposta	 de	 criação	 da	UOI	 “Instituto	 de	
Investigação	 em	Biomateriais,	 Biodegradáveis	 e	 Biomiméticos	 (3B´s)”,	 tendo	 a	 proposta	 sido	
aprovada	por	unanimidade.	

O	 Conselho	 de	 Escola	manifestou	 o	 seu	 desconforto	 pelo	 facto	 de	 ter	 tido	 de	 discutir	 este	
assunto	numa	altura	em	que	 se	preveem	alterações	estatutárias,	 com	eventuais	 implicações	
sobre	 a	 regulamentação	 das	 condições	 da	 criação	 de	 futuras	 Unidades	 Orgânicas	 de	
Investigação.	Desta	posição	será	dado	conhecimento	ao	Sr.	Reitor.		

	



Ponto	5.	Aprovação	do	Plano	de	Atividades	e	Orçamento	2016	

O	 Presidente	 da	 EEUM	 fez	 uma	 breve	 apresentação	 do	 documento	 (Anexo	 4),	 tendo	
documento	sido		aprovado	por	unanimidade.		

Ponto	6.	Alteração	da	Composição	do	Conselho	Consultivo		

O	 Presidente	 da	 EEUM	 informou	 que,	 devido	 a	 compromissos	 profissionais,	 Sven	 Ost,	 (da	
Bosch	Car	Multimedia)	pediu	para	sair	do	Conselho	Consultivo.	O	Presidente	da	EEUM	propôs	
que	Carlos	Ribas	(da	Bosch	Car	Multimedia)	integrasse	o	Conselho	Consultivo	em	substituição	
de		Sven	Ost.	A	proposta	foi	aprovada	por	unanimidade.		

Ponto	7.	Estabelecimento	de	Comissões	Eventuais	

Conforme	 previsto	 no	 regimento	 do	 Conselho	 de	 Escola,	 foi	 aprovada	 por	 unanimidade	 a	
criação	de	duas	Comissões	Eventuais.	Uma	para	preparar	a	Revisão	dos	Estatutos	da	EEUM	e	
uma	 outra	 para	 fazer	 o	 levantamento	 da	 distribuição	 etária	 do	 corpo	 docente	 dos	
departamentos	 da	 EEUM	 bem	 como	 da	 previsão	 das	 necessidades	 de	 substituição	 de	
docentes,	que	se	reformarão	num	horizonte	de	5	a	10	anos.	Esta	comissão	deverá	ainda	fazer	
o	levantamento	dos	investigadores	Pos-Doc	da	EEUM.		

Por	 proposta	 da	 Presidente	 do	 Conselho	 foi	 a	 aprovada	 a	 constituição	 das	 Comissões	
Eventuais,	a	saber:		

Comissão	 “Revisão	 dos	 Estatutos	 da	 EEUM”:	 Ana	 Pinto	 (que	 coordena),	 Luís	 Amaral,	 Daniel	
Oliveira,	Pedro	Vieira	e	José	Rui	Gomes.	

Comissão	“	Corpo	Docente	e	de	Investigadores	da	EEUM”:	Paulo	Sampaio	(que	coordena),	José	
Machado	e	Luís	Rocha	

Ponto	8.	Outros	assuntos	

Não	foram	tratados	outros	assuntos.		

Nada	mais	 havendo	 a	 tratar,	 a	 Presidente	deu	por	 encerrada	 a	 reunião,	 da	 qual	 se	 lavrou	 a	
presente	ata	que,	depois	de	lida	e	aprovada,	será	assinada	pela	Presidente	e	por	mim,	que	a	
redigi.	
	

	

	 O	Presidente	 O	Secretário	

	

	 _____________________________	 ______________________________	

	 Ana	Maria	Pires	Pinto	 José	Rui	Pereira	Gomes	

	


